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La UAEM en la prensa: 
 
Reclama Alejandro Vera falta de interlocución en el gobierno estatal 
“Estamos ante un gobierno que ha perdido toda capacidad de interlocución, no sólo con la Universidad, 
también con los campesinos, los obreros, los sindicatos, los maestros, con la iglesia, con los trabajadores”, 
afirmó el rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. El rector 
Alejandro Vera dijo que lo verdaderamente importante y lo que hay que tomar en serio de todo esto, “es que 
estamos en un estado en profunda crisis y el asunto no tiene que ver con cuestiones personales, la vida del 
gobernador no se debe discutir ni meternos con ella, pero sí con su política pública, con el crecimiento de la 
pobreza, el incremento en el secuestro en un 300 por ciento desde su llegada, el rezago en materia de salud, 
en materia educativa y su concepción de la cultura, es decir, hay cuestiones que se deben debatir que no son 
objeto de ataques personales”. Vera Jiménez dijo que en materia de rendición de cuentas y transparencia, los 
resultados están visibles, “hemos pasado todas las auditorías, no sólo de la auditoría del estado sino también 
de la Federación, estamos atendiendo la auditoría especial, con todo y que está fuera del marco legal en el 
que se debería estar llevando a cabo”. Los recursos de la universidad, dijo ya han sido auditados, por ejemplo 
las compensaciones de los servicios académicos que realizan los investigadores están sujetos a lineamientos 
de la SEP, las compensaciones a funcionarios son aprobados por el CU, el rector y los funcionarios no reciben 
alguna otra compensación como docentes aunque siguen con sus actividades de docencia, no son nóminas 
ocultas y han sido auditadas, cuando quieran nos podemos sentar y verlas”. El rector de la UAEM señaló que 
como ciudadanos es necesario saber dónde están los 2 mil 800 millones de pesos que se le entregaron al 
gobierno estatal “y que fueron motivo del juicio político al gobernador al cual no se le dio curso, pero es 
importante que como ciudadanos sepamos qué se hizo de ese recurso y dónde va estar el recurso que 
también fue aprobado del nuevo financiamiento”. Alejandro Vera reiteró que la UAEM continúa trabajando en 
la diversificación de su oferta educativa, “además del incremento de la matrícula, abriendo nuevas sedes pues 
tenemos presencia en dos terceras partes del estado, con programas e infraestructura de calidad para 
implementarlos y darles a los estudiantes no sólo más cobertura sino también mayor calidad”, dijo. El rector 
agregó que estas acciones no tratan de suplantar la responsabilidad del Estado, sino construir un nuevo 
paradigma más cercano a las comunidades y pueblos, lo cual forma parte de su responsabilidad social como 
una institución educativa, anunció, que como proyecto ya se encuentra en desarrollo la creación de una 
Escuela de Artes y Oficios que incorporaría a los artesanos y a la Banda de Tlayacapan que cuenta con una 
gran tradición e historia, con quienes se puede enriquecer el quehacer de los universitarios y la cultura de los 
morelenses. “Este gran proyecto no es nuevo, se ha venido desarrollando desde hace varios años y ahora le 
damos impulso para llevar a los municipios programas con más demanda y los que se ajustan al contexto 
comunitario, en donde no hay que soslayar las formas de organización, sus creencias, las concepciones de 
vida de los pueblos que son fundamentales para poder insertarnos desde la educación formal. Ya tenemos 
programas en Totolapan, Jonacatepec y próximamente en Axochiapan, Tetecala y el Jicarero, es fundamental 
que podamos acercarnos desde ámbitos menos academicistas que puedan enraizarse en la vida comunitaria”, 
dijo Alejandro Vera. 
Capital Morelos, (Wendy González), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/reclama-alejandro-vera-falta-
de-interlocucion-en-el-gobierno-estatal/ 
 
Crean frente opositor al gobierno de Graco Ramírez 
El obispo de Cuernavaca, Ramón Castro; el rector de la UAEM, Alejandro Vera; el nieto del general Emiliano 
Zapata, Jorge Zapata, así como los principales líderes sociales, políticos y comunitarios del estado, se 
reunieron en la Catedral de Cuernavaca para declarar la conformación de un frente amplio y urdir un plan de 
repudio a la política del gobernador Graco Ramírez Garrido. Los líderes opositores ingresaron por la puerta 
principal y subieron al salón de la catedral. Ahí los esperaba el obispo Ramón Castro, cuyo mayor 
descontento contra el gobernador es el envío de su iniciativa para permitir los matrimonios igualitarios en el 
estado. A la reunión también asistieron líderes de organizaciones como la Asamblea de Pueblos de Morelos, 
la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos, el Frente en Defensa de Tepoztlán, los opositores a 
la termoeléctrica de Huexca, transportistas que rechazan el proyecto del Morebús, secretarios generales de 
los sindicatos de los tres poderes, entre otros. El rector Alejandro Vera, uno de los principales detractores del 
gobernador, declaró que la reunión es resultado del hartazgo social en contra del mandatario estatal al igual 
que el “entreguismo del Poder Legislativo e incluso el Judicial”, acusó. Adelantó que se organizan para una 
gran movilización, con toma de plazas y la exigencia incluso de desaparición de Poderes. Explicó que buscan 
apuntalar la demanda de juicio político contra el gobernador. 
El Universal, (Justino Miranda) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/07/29/crean-frente-opositor-al-gobierno-de-graco-ramirez 
 
Gobierno, omiso a demandas ciudadanas 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, aseguró que 
"estamos ante un Gobierno que ha perdido toda capacidad de interlocución, no sólo con la Universidad, 
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también con los campesinos, obreros, sindicatos, maestros, iglesia y los trabajadores", lo que pone al estado 
en una profunda crisis social. Refirió que el asunto no tiene que ver con cuestiones personales, pero sí con su 
política pública, con el crecimiento de la pobreza, el incremento en el secuestro -un 300 por ciento desde su 
llegada-, el rezago en materia de salud, en materia educativa y su concepción de la cultura; es decir, "hay 
cuestiones que se deben debatir que no son objeto de ataques personales". Vera Jiménez dijo que en materia 
de rendición de cuentas y transparencia los resultados están visibles, "hemos pasado todas las auditorías, no 
sólo de la auditoría del estado, sino también de la Federación. Estamos atendiendo la auditoría especial, con 
todo y que está fuera del marco legal en el que se debería estar llevando a cabo". Los recursos de la 
Universidad manifestó que ya han sido auditados, "por ejemplo, las compensaciones de los servicios 
académicos que realizan los investigadores están sujetos a lineamientos de la Secretaría de Educación 
Pública, las compensaciones a funcionarios son aprobados por el Comité Universitario, el rector y los 
funcionarios no reciben alguna otra compensación como docentes, aunque siguen con sus actividades de 
docencia, no son nóminas ocultas y han sido auditadas, cuando quieran nos podemos sentar y verlas". El 
rector de la UAEM señaló que como ciudadanos es necesario saber dónde están los dos mil 800 millones de 
pesos que se le entregaron al Gobierno estatal, "(...) que fueron motivo del juicio político al gobernador al cual 
no se le dio curso, pero es importante que como ciudadanos sepamos qué se hizo de ese recurso y dónde va 
estar el recurso que también fue aprobado del nuevo financiamiento". Reiteró que la UAEM trabaja en la 
diversificación de su oferta educativa, "además del incremento de la matrícula, abriendo nuevas sedes pues 
tenemos presencia en dos terceras partes del estado, con programas e infraestructura de calidad para 
implementarlos y darles a los estudiantes no sólo más cobertura sino también mayor calidad". El rector agregó 
que estas acciones no tratan de suplantar la responsabilidad del Estado, sino construir un nuevo paradigma 
más cercano a las comunidades y pueblos, lo cual forma parte de su responsabilidad social como una 
institución educativa; anunció que como proyecto ya se encuentra en desarrollo la creación de una Escuela de 
Artes y Oficios que incorporaría a los artesanos y a la Banda de Tlayacapan, que cuenta con una gran 
tradición e historia.  
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4241127.htm. 
 
Cónclave en la Catedral 
La tarde-noche de este jueves, en la Catedral de Cuernavaca, se da una reunión entre diversos actores 
políticos y religiosos que, en días recientes y por separado, han anunciado la realización de una protesta 
multitudinaria en contra de la autoridad estatal. Entre otros de los asistentes aparentemente para la 
organización de la marcha estuvieron Lucero Benítez Villaseñor, Nicanor Reynoso, Roberto Coránguez, René 
Ábrego, Pedro Delgado, Alejandro Trujillo, Gabriel Rivas, Alejandro Smith, Alejandro Vera y otros. 
Diario de Morelos, ( DDM), https://www.diariodemorelos.com/noticias/c%C3%B3nclave-en-la-catedral. 
 
Piden a Graco atender los problemas de gobernabilidad 
El presidente del Colegio de Abogados del Estado de Morelos, Enrique Paredes Sotelo, urgió al jefe del 
Ejecutivo estatal una intervención de manera directa y haga uso de su oficio político ante la serie de 
problemáticas que se han acumulado. Explicó que muchos de los colaboradores del gobernador, Graco 
Ramírez, no contribuyen a la gobernabilidad y antes de llegar a la inestabilidad es necesario que de manera 
personal intervenga y tome decisiones. "Hago un llamado al gobernador para que voltee a ver a la sociedad 
civil organizada y que atienda de manera directa la problemática en el estado; no se le debe olvidar que el hoy 
gobernador logró obtener el poder por medio del voto popular y derivado de eso, la gente mostró qué persona 
quería ocupar esa representación". Por esta circunstancia que al parecer se la ha olvidado al mandatario 
estatal, cada vez es más evidente el alejamiento que tiene con los morelenses, "debe hacer caso y escuchar a 
los ciudadanos, el riesgo nadie más que él lo conoce, si no se atienden esas demandas, llegará el caos y 
vendrá la anarquía, lo que no es correcto en un estado democrático". Paredes Sotelo confió que parte de ese 
caos comienza cuando a la gente se le violentan los derechos humanos y la autoridad responsable 
constitucionalmente simplemente hace caso omiso y permanece estática ante estas llamadas de atención que 
todavía no entiende quién es el titular del Ejecutivo. A nombre del Colegio de Abogados, destacó que aún no 
es tiempo de competir, pero la culpa del mandatario estatal es mucha, quien al no atender las quejas, pone en 
riesgo la estabilidad y la tranquilidad. Con un llamado a tiempo, Paredes Sotelo comentó que a nadie conviene 
un descontrol y una anarquía que vivió Morelos en un pasado reciente, pero mientras Graco esté ausente, da 
oportunidad para que los ciudadanos busquen la manera de mostrar su molestia, con protestas, marchas y 
otras medidas más radicales.  
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4241112.htm. 
 
Impulsa UAEM licenciatura en Médico Rural 
Para dar cobertura y atención en salud a las comunidades y pueblos de Morelos que requieren una práctica 
médica más cercana a su cultura, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), impulsa la 
creación de una Licenciatura en Médico Rural, anunció Iván Martínez Dúncker, director del Centro de 
Investigación en Dinámica Celular (CIDC). Iván Martínez dijo que un equipo de expertos a nivel nacional e 
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internacional en medicina rural participa en la creación de un programa curricular de estudios en salud para la 
formación de profesionistas que atiendan ese gran vacío que queda cuando los médicos van a sus 
residencias en los hospitales que se ubican en las ciudades. “El actual sistema está basado en que el joven 
médico que va a la comunidad, espera terminar su servicio, concluir sus estudios, hacer su examen de 
residencia y quedarse en algún hospital de la ciudad, pero a las comunidades no están llegando los médicos. 
Quien soporta el sistema de salud son los pasantes y por eso estamos buscando formar médicos con 
herramientas como salubristas para organizar los servicios de salud, como pasa en otros países del mundo y 
que se atienda mejor a las comunidades”, dijo Martínez Dúncker. El también investigador destacó que este 
proyecto busca derribar las barreras a las que se enfrentan los médicos cuando están en las comunidades, 
“donde hay mucha población de habla indígena y frente a eso se requiere generar una actividad que permita 
fusionar la riqueza cultural, destruir esas barreras y poder formar profesionistas que tengan la capacidad 
científica y académica como cualquier médico convencional pero con un gran arraigo comunitario y vocación 
humana, con interés real por cuidar la salud de sus pacientes”. Iván Martínez dijo que la atención en las 
comunidades rurales requiere una práctica médica personalizada que facilite la comunicación y la confianza, 
“no se renuncia al avance científico, sino a un modelo de vocación humana y con dimensión ética”. Agregó 
que este programa de la UAEM busca construir desde las comunidades la atención de salud que requieren, 
“el gran problema es que con esta forma de gobierno, que no ofrece las condiciones adecuadas como Estado 
para atender la salud como debería ser, se generan más muertes y más enfermedades, y la forma en que 
vamos a enfrentarlo es con propuestas y conocimientos”, dijo Martínez Dúncker. Nuestra función como 
universidad socialmente responsable, dijo el director del CIDC, es formar profesionistas que reconozcan al 
otro ser humano para curarlo, “que se ubican en una realidad muy distinta que es la rural y estamos volteando 
hacia ellos, que cuenten con equipos de salud para darles atención adecuada y nuestro programa curricular 
contempla toda esta parte sin olvidar los avances tecnológicos para la prevención, el diagnóstico y atención”. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/impulsa-uaem-licenciatura-en-medico-rural/ 
 
Mandriles quiere un lugar en la postemporada de la COMFA 
Este fin de semana se jugará la quinta semana de la temporada regular de la Conferencia Metropolitana de 
Futbol Americano (Comfa), en la que se cuenta con la participación de equipos morelenses como son 
Mandriles de Cuautla, Spartans de Cuernavaca y Venados de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), los primeros luchando en sus tres divisiones por asegurar su boleto a la postemporada. 
Mandriles de Cuautla, bajo el mando de Mario Cabrera, sumaron en dos de las tres categorías en la jornada 
anterior, que fueron cuatro buenas victorias que los mantienen metidos de lleno para llegar a la 
postemporada. En la división Bantam dieron cuenta a domicilio del representativo de los Alla Blacks con final 
más que contundente de 35-00; en la que Fernando Valencia Vázquez anotó tres por la vía terrestre y una 
jugada de conversión, así como Aarón Gómez Márquez una anotación por carrera y también logró una 
conversión de dos puntos. Cabe destacar además la actuación de las líneas ofensiva y defensiva de los 
morelenses, entre los que podemos mencionar a Jesús "El Avispón" González Chávez, Axel "El Salmón" 
Esquivel, Salvador "Chavita" Cruz Gutiérrez, Aldair "Tío Toluca" Flores y al mariscal de campo Jesús 
"Chuchoman" Aguirre. Mientras que en la categoría Midget los morelenses vencieron 06-00 a los Seahwaks, 
quienes a pesar de estar en casa, no pudieron descifrar el esquema defensivo de los Mandriles que los llevó a 
tan apretada victoria en la que la anotación la consigue Juan Acosta. Mandriles estará jugando el sábado a las 
11, 13 y 16 horas en casa de Cowboys ante Leones; para las 14 horas en este mismo escenario también 
Spartans de Cuernavaca enfrentará a Cowboys. Los dirigidos por Mauricio Ramírez Muñoz no les fue del 
nada bien en casa en la pasada jornada cuatro, en la que sumaron su segunda derrota consecutiva ante un 
motivado equipo de Halcones, que blanquea a los morelenses con una tarde de mucha inspiración, en la que 
sólo les bastó medio tiempo para alzarse con la victoria con un final de 35-00 en la casa de los morelenses 
que no lograron establecerse en el emparrillado de juego. Y al final les costó una severa derrota que los aleja 
en la Bantam de aspirar a la lucha por llegar a la postemporada, sin embargo no dejarán de bajar la guardia 
por mejorar sus números de la campaña. Mientras que Venados UAEM en la Midget también cayó y esta vez 
ante el conjunto de Ciclones con apretada pizarra de 14-12, pero que los pone en predicamento para sus 
aspiraciones de clasificar y ello será en el cierre de esta campaña en que tendrán que apretar el acelerador 
La Unión de Morelos, p.38, (Lucio Lara). 
 
Realizan encuentro "Nuestros territorios libres de minería" 
Alcaldes de Xochitepec y Miacatlán rechazan a las empresas que prenden extraer minerales en esta 
demarcación, ya que afectarán al medio ambiente y a las personas de forma directa. Lo anterior lo dieron a 
conocer durante el encuentro mexicano de resistencia contra el Modelo Extractivo "Nuestros territorios libres 
de minería", que se realizó en la parroquia de "Santo Tomas" de Miacatlán, donde llegaron líderes ecologistas 
de los estados de Puebla, Guerrero y Nuevo León, Guanajuato. En el encuentro, que dura tres días, se 
presentaron siete ponencias en plenaria como son fractura hidráulica, presas hidráulicas, energía eólica, 
transgénicos y semillas sintéticas, gasoductos y acueductos; además de reservas de la biósfera y 
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biocombustibles-caso. Paul Hersch, integrante del Movimiento Morelense contra las concesiones de minería a 
tajo abierto por minerales, dijo que tratando de revertir una situación que se ha dado de desinformación en 
Morelos, el asunto de la minera Alamos Gold estuviera resuelto a raíz de que en el año 2013 la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales le negó el permiso a la empresa para pasar a la fase de explotación; 
sin embargo "no es así porque esta empresa tiene siete concesiones por más de 15 mil hectáreas en cuatro 
municipios del estado, incluido Miacatlán, mismas que están vigentes por 50 años". Reconoció que el 
Gobierno se opuso, pero la dinámica de resistencia no fue seguida de manera coherente por el Ejecutivo, 
porque "la Secretaría de Salud no se ha manifestado en contra de este proceso aún y cuando el Centro de 
Salud de Tetlama tiene una leyenda que dice que el cianuro no mata, por lo que hay una negligencia en todo 
esto". Pero no apoya los procesos sociales ni de información y ni de seguimiento, además de las 
incoherencias, ya que por un lado está en contra del proyecto y por otro apoya a la empresa y explotación 
minera; por ello, aseveró que este encuentro es para concientizar a la sociedad y luchar por evitar esta 
explotación. El 30 de julio se llevará a cabo una marcha en rechazo de la minera "Esperanza de Álamos 
Gold", que pretende buscar 50 toneladas de oro entre los municipios de Temixco, Miacatlán, Cuernavaca, 
Xochitepec en un predio de más de 15 mil hectáreas. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4240748.htm. 

 
Nacional: 

 
Educación, indispensable para vivir en paz y con progreso: Graue 
Las universidades deben ser lugares de aprendizaje y espacios para la cultura que permitan romper fronteras 
y entender diferentes tradiciones y puntos de vista, consideró el rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers. 
Las casas de estudios, añadió el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), deben ser 
ejemplo de diálogo, negociación y respeto de la opinión que otros emiten, así como de la determinación para 
lograr acuerdos. “Escuchar y entender a los demás e incluso derribar barreras culturales, parece ser el único 
camino para alcanzar un futuro promisorio”, subrayó en un comunicado de la máxima casa de estudios del 
país. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975255.html 
 
Los estudiantes paristas y el rector de la UAM Iztapalapa rompen el diálogo 
Si bien las actividades académicas se reanudaron esta semana en la Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM), luego de un paro de labores que empezó a principios de julio, el conflicto aún no se resuelve del todo. 
En la unidad Iztapalapa se rompió el diálogo entre el rector local, Octavio Nateras, y los estudiantes que 
tienen tomado desde hace semanas el edificio de la rectoría. El miércoles y ayer sostuvieron dos mesas de 
diálogo en las que se abordó el pliego petitorio de nueve demandas de los alumnos y se consiguieron dos 
acuerdos, pero las negociaciones se estancaron cuando llegaron al tercer punto, en el que los alumnos 
demandan que se cancele un plan de seguridad para la unidad, que incluye la instalación de sistemas 
electrónicos para controlar el acceso a la escuela, en la que se han registrado robos y asaltos. Las 
autoridades aseguran que no se puede cancelar. 
La Jornada, p. 37 (Arturo Sánchez Jiménez) 
 
Elaboran en el IPN pasta enriquecida con proteínas obtenidas de un insecto 
Contribuir a la lucha contra la desnutrición en comunidades de extrema pobreza, es el propósito de un grupo 
de estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que elabora una pasta de bajo costo enriquecida con 
proteínas obtenidas de un insecto. Los jóvenes de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB) 
perfeccionaron la fórmula tradicional de la harina de trigo con proteínas de alta digestibilidad provenientes de 
las larvas de un pequeño escarabajo llamado tenebrio molitor. El producto, aseguran los estudiantes, 
representa una opción para complementar la dieta diaria, debido a que la calidad de sus nutrientes es 
comparable con la carne de cerdo y de res. 
La Jornada, p. 37 (De la Redacción) 
 
Crean productos alimenticios con propiedades del jengibre 
Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) realizaron una investigación para 
identificar algunos compuestos del jengibre, a fin de crear productos comestibles con propiedades funcionales. 
El proyecto del Cuerpo Académico de Propiedades y Funcionalidad de Alimentos de la UAEH obtuvo artículos 
alimenticios mediante el extracto acuoso del jengibre, pues durante el proceso se detectó que tiene 
propiedades antioxidantes. En una entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), la responsable del proyecto, Araceli Castañeda Ovando, dijo que comenzaron a 
estudiar los extractos acuosos que se preparan a partir de tés a temperatura, tiempo de extracción y 
concentración de rizoma controlados. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975138.html 
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Se conocerán hoy resultados de ingreso a bachillerato 
Los resultados del concurso de asignación para el ingreso al bachillerato, convocado por la Comisión 
Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), se darán a conocer hoy a 
través de la gaceta electrónica del organismo. Según los datos difundidos sobre el concurso Comipems 2016, 
se estimaba una participación superior a los 320 mil sustentantes que buscan un espacio educativo en alguna 
de las nueve instituciones públicas que participan, entre ellas la Universidad Nacional Autónoma de México, 
que cada año alcanza la mayor demanda de ingreso, el Instituto Politécnico Nacional, las preparatorias del 
gobierno del estado de México, y el Colegio de Bachilleres, entre otras. 
La Jornada, p. 37 (Laura Poy Solano) 
 
CU, un gimnasio para los pequeños monstruos 
El mítico mural El pueblo a la Universidad, la Universidad al Pueblo, de David Alfaro Siqueiros, plasmado en la 
parte sur de la torre de la rectoría de la UNAM, se ha convertido en gimnasio Pokémon (punto de batalla para 
los competidores). El juego de realidad virtual aprovecha la belleza de Ciudad Universitaria (CU) para atraer a 
miles de usuarios. El campus del Pedregal se ha convertido ahora en un espacio en el que decenas de niños 
y jóvenes luchan por capturar a los monstruos del Pokémon Go. La app aún no está disponible en México, 
pero la creatividad de los mexicanos y el ansia por jugar pudieron con las limitaciones. Ya sea para los 
dispositivos de Google (Android) o de Apple (iOS), se ha encontrado la forma de descargar el juego: dando 
una dirección de otro país o de plano por piratería. Sin embargo, se corren riesgos que la mayoría de los 
usuarios desconocen y de los que las compañías no se hacen responsables. 
La Jornada, P.p. -2 (Emir Olivares Alonso) 
 
UNAM Mobile relanzará aplicaciones de realidad virtual de CU y sus murales 
La realidad aumentada es una tecnología que será disruptiva en la vida de las personas en alrededor de cinco 
años, su empleo será cotidiano y común como hoy en día es el de los teléfonos inteligentes, señaló Alejandro 
García, coordinador de UNAM Mobile, el laboratorio de aplicaciones móviles de la Universidad Nacional. El 
especialista en este tipo de tecnologías digitales dijo que ésta es una proyección realizada por las grandes 
empresas del mundo, como Facebook o Google, por lo que “hay que estar preparados  para esta convivencia 
entre el ser humano y estos elementos digitales”. En conferencia, con motivo del fenómeno social que ha 
suscitado la aplicación móvil de realidad aumentada de Pokémon Go, García añadió que este tipo de 
inmersión digital tendrá un gran impacto en el hogar y las aulas.  
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975161.html 
 
 
 
 
 


